
Daniel Hunziker  Uster, 24. November 2006 
Forchstrasse 22 
8610 Uster    

An den Präsidenten des Gemeinderates 
Herr Harry Kohler 
8610 Uster    

Anfrage betreffend  

Ustermer Vereins-Tag  

Das Projekt schweiz-bewegt 2007 vom Bundesamt für Sport Magglingen (www.schweizbewegt.ch) findet 
im Jahr 2007 zum dritten Mal statt. Ziel ist, in Zusammenarbeit zwischen Gemeinde und Sportvereinen, 
durch verschiedenste Anlässe die Bevölkerung zum bewegen zu animieren. 
Die Vereine nehmen in unserer Gesellschaft eine sehr wichtige Rolle ein, dabei denke ich aber nicht nur an 
Sportvereine sondern auch an die vielen Vereine, in welchen die sozialen Kontakte im Mittelpunkt stehen, 
gerade im städtischen Umfeld von unschätzbarem Wert. Ohne das grosse Engagement von etlichen 
Vereinsmitgliedern wäre das Betreiben von Vereinstreffpunkte oder Anbieten von Trainings aber nicht 
möglich. Diese wichtige Arbeit fördert das psychische sowie physische Allgemeinwohl von tausenden 
aktiven Mitgliedern der Ustermer Vereine. 
Eine Unterstützung von Vereinen ist dementsprechend auch Prävention gegen eine anonyme Gesellschaft, 
mit allen ihren negativen Folgen.  

Für Schüler und Schülerinnen wird in Uster jährlich (unterstützt vom Rotary-Club Uster) der MEGA-Tag 
organisiert. An diesem Tag können die Schüler und Schülerinnen in verschiedenste Sportarten, welche von 
Ustermer Vereinen Angeboten werden, reinschnuppern.  
Ein solcher Vereins-Tag sollte für die ganze Bevölkerung von Uster angeboten werden. So hätte Uster 
neben dem neuen Kultur Sonntag auch einen Vereins-Tag . Neben den Sportvereinen welche 
Schnuppertrainings anbieten können, sollen aber auch die weiteren Vereine miteinbezogen werden. So 
könnte es am Greifensee ein Wettfischen geben, im Brunnenhof Piazza ein Schachturnier, auf dem 
Zeughausareal ein Streetsoccer Turnier mit Tanzeinlagen und die diversen Vereinslokale könnten ihre 
Türen öffnen.  

Für einen solchen breit abgestützten Anlass können auch Sponsoren gefunden werden. Ein allfälliger 
Überschuss kann zurück in die Vereinsförderung für Jugendliche investiert werden.  

Aufgrund dieser Ausführungen frage ich den Stadtrat:  

1. Ist der Stadtrat bereit im Rahmen des Projektes schweiz-bewegt 2007 die Trägerschaft zu 
übernehmen? 

2. Wie beurteilt der Stadtrat die Idee, neben Sportvereinen auch weitere Vereine in ein solches Projekt mit 
ein zu beziehen? 

3. Teilt er meine Einschätzung mit Sponsorenbeiträgen einen Vereins-Tag zu finanzieren? 
4. Wie viel investiert die Stadt Uster heute in die Vereinsförderung (direkte finanzielle Unterstützung, 

Infrastruktur)?  

Besten Dank für die Beantwortung der Fragen.   

Daniel Hunziker 

http://www.schweizbewegt.ch

